



ABORDABILITÉ – AVANTAGES ÉCONOMIQUES

- Des rapports du Bureau du directeur parlementaire du budget (BDP) et le Réseau canadien pour le revenu garanti soulignent l'abordabilité d'un RBG sous condition de ressources (coût inférieur aux plus de 80 milliards de dollars actuellement consacrés à la lutte contre la pauvreté).
- Augmentation minimale, voire nulle, des taux marginaux d'imposition pour les ménages à revenu moyen.
- Système beaucoup plus simple à administrer
 - Économies grâce à une réduction de la bureaucratie et des formalités administratives.
- La possibilité d'une main-d'œuvre plus instruite et qualifiée contribuerait à l'ensemble de la société.
- Le RBG stimulerait les économies et les entreprises locales, créant ainsi un « dynamisme économique ».
- Des essais de RBG menés en Finlande, au Manitoba, en Ontario et aux États-Unis ont confirmé qu'il ne décourage pas le travail.
- En offrant un « revenu plancher » adéquat, les participants au projet pilote de revenu de base de l'Ontario ont soit conservé, soit amélioré leur emploi, soit suivi une reconversion professionnelle ou des études supérieures afin de trouver de meilleures perspectives d'emploi.

AVANTAGES SOCIÉTAUX

- Comme l'a démontré l'introduction de la PCU pendant la pandémie de COVID-19, le taux de pauvreté au Canada est passé de 10,3 % en 2019 à 7,4 % en 2021. Il est maintenant revenu à son niveau d'avant la pandémie !
- « Évolution » et non révolution : le RBG est un programme destiné aux personnes de 18 à 64 ans, similaire au Supplément de revenu garanti pour les aînés et à l'Allocation canadienne pour enfants pour les familles, permettant à des milliers de ménages de sortir du seuil de pauvreté.
- Une étude de l'Université Carleton portant sur le projet pilote de revenu de base de l'Ontario (2017-2019) a montré des améliorations majeures de la santé physique et mentale des participants, ainsi que de leur bien-être social.
- MINCOME, Dauphin, Manitoba, années 1970 : Après quatre ans d'expérience, les participants ont constaté une amélioration notable de leur santé, ont atteint un niveau de scolarité plus élevé et n'ont montré aucun frein à leur emploi.
- Le RBG améliore la situation en offrant dignité personnelle, espoir et autodétermination aux personnes à faible revenu, ce qui réduirait, voire éliminerait, la plupart des coûts actuels associés à la pauvreté.
- Depuis 2021, l'Île-du-Prince-Édouard a mis en place un Programme de revenu de base ciblé (PRBC) qui complète les taux d'aide sociale pour un groupe admissible de bénéficiaires de l'aide sociale à 85 % du seuil de pauvreté du panier de consommation.

PARTISANS

- « Un revenu de base garanti permettrait à tous les Canadiens, qu'ils travaillent et gagnent trop peu pour subvenir à leurs besoins essentiels, ou qu'ils soient sans emploi, de vivre une vie meilleure. »
Evelyn Forget, Ph. D., Université du Manitoba
- Commentant le rapport du Centre canadien d'analyse économique (2020) qui fait la promotion du revenu de base comme outil de croissance économique, « Un revenu de base minimum devrait

être envisagé comme solution potentielle. »

Brett House, économiste en chef, Banque Scotia, Benjamin Tal, économiste en chef, CIBC

- La nature du travail et de l'emploi évolue en raison de la concentration de la richesse, de l'intelligence artificielle, de l'automatisation et de la technologie. Plus de 180 PDG et chefs d'entreprise canadiens représentant 1,5 milliard de dollars de revenus annuels et 5 300 employés ont signé une lettre en faveur du revenu de base afin de tenir compte de l'évolution du capitalisme et des paradigmes économiques.

ceosforbasicincome.ca

- Selon plusieurs sondages, une majorité de Canadiens appui le revenu de base.

REVENU DE BASE GARANTI ET OPTION PRÉFÉRENTIELLE DE L'ÉGLISE POUR LES PAUVRES

- Le RBI est un moyen efficace et efficient de lier les politiques publiques à l'enseignement social de l'Église.
- Pour les Vincentiens - Notre fondateur, Frédéric Ozanam, prônait la création d'une société démocratique fondée sur les principes et les valeurs chrétiennes.
- Dès le IV^e siècle, saint Ambroise écrivait : « Dieu a tout ordonné... afin que la nourriture soit commune à tous et que la terre soit le bien commun de tous. La nature a donc créé un droit commun à tous, mais la cupidité en a fait un droit réservé à quelques-uns. »
- Le pape François a appelé à envisager un salaire de base universel « qui garantirait et réaliserait concrètement l'idéal, à la fois si humain et si chrétien, d'aucun travailleur sans droits. »
- Frédéric Ozanam a plaidé pour un salaire vital et les moyens pour tous de vivre une vie décente et heureuse.